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ABSTRAK 

Tesis dengan judul “TAFSI<R AL-QUR’A<N BI AL-QUR’A<N  

SURAT YA<SI<N (Studi Komparatif Kitab Hida>yah al-Qur’a>n fi> 
Tafsi>r al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n Karya Afifuddin Dimyati dan 

Buku Memahami Surat Ya>si>n Dengan Metode Tafsi>r al-Qur’a>n 
bi al-Qur’a>n Karya Izza Rahman)” ini ditulis oleh Rumi 

Chafidzoh, NIM. 1880503230012, dengan pembimbing Prof. 

Dr. H. Ngainun Naim, M.H.I. dan Dr. H. M. Muntahibun Nafis, 

M.Ag.  

Kata Kunci: Tafsi>r Al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n, Surat Ya>si>n, Kitab 

Hida>yah al-Qur’a>n, Afifuddin Dimyati, Buku Memahami Surat Ya>si>n 

dengan Tafsi>r Al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n, Izza Rahman.  

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena bermunculan 

kembali beberapa kitab tafsir yang ditafsirkan dengan metode 

penafsiran klasik yakni metode tafsi>r al-Qur’a>n bi al-qur’a>n yang 

merupakan bagian dari tafsir bi al-Ma’thu>r. Seperti tafsir Hida>yah al-
Qur’a>n fi tafsi>r al-Qur’a>n bi al-qur’a>n karya Afifuddin Dimyati dan 

juga terdapat buku yang menafsirkan surat Ya>si>n dengan metode tafsi>r 
al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n yang ditulis oleh Izza Rahman. Terdapat 

perbedaan pada ayat digunakan dalam menafsirkan ayat dalam surat 

Ya>si>n meskipun sama dalam metode yang digunakan, juga 

latarbelakang ormas dari kedua tokoh tersebut. Perbedaan tersebut 

menjadi salah satu kegelisahan peneliti untuk melakukan penelitian 

pada kedua kitab tersebut. 
Tujuan penelitian ini diharapkan mampu memberi sumbangsih 

keilmuan tentang (1) Merumuskan proposisi tentang persamaan dan 

perbedaan tafsi>r al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n pada surat Ya>si>n dalam kitab 

Hidayah al-Qur’a>n fi Tafsi>r al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n karya Afifuddin 

Dimyati dan buku memahami Su>rah Ya>si>n dengan metode Tafsi>r al-
Qur’a>n bi al-Qur’a>n karya Izza Rahman. (2) Membangun proposisi 

tentang kontribusi penafsiran surat Ya>si>n dan kontribusi metode tafsi>r 
al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n. 

Jenis Penelitian ini menggunakan studi kepustakaan. 

Pendekatan yang dilakukan yakni pendekatan deskriptif naratif. 

Sedangkan teknik analisis data dengan menggunakan cara kerja studi 

komparatif atau metode muqa>ran yaitu dengan membandingkan 
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penafsiran dua tokoh mufasir dalam menggunakan metode tafsi>r al-
Qur’a>n bi al-Qur’a>n ketika menafsirkan Surat Ya>si>n. 

Hasil penelitian ini, menunjukkan bahwa (1). Persamaan kedua 

tafsir tersebut yakni: menggunakan metode tafsi>r al-Qur’a>n bi al-
Qur’a>n, mufassir pada era yang sama yakni abad 21 dan seorang 

akademisi. Sedangkan perbedaannya yakni latar belakang ormas, 

bahasa yang digunakan, penggunaan ayat-ayat di dalam menafsirkan 

surat Ya>si>n, dan tingkat kelengkapan ayat. (2) Kontribusi penafsiran 

surat Ya>si>n menurut Afifuddin dan Izza yakni dapat menguatkan nilai 

akidah, pendidikan akhlak, sosial dalam berdakwah, menjadi muslim 

intelektual, serta sarana terapi kesehatan mental. Sedangkan 

kontribusi metode tafsi>r al-Qur’a>n bi al-Qur’a>n di era modern yakni: 

menjadi penguat bahwa ayat-ayat di dalam al-Qur’an saling 

melengkapi satu sama lain, bahan referensi ayat-ayat yang memiliki 

makna semakna, bahan bukti bahwa Al-Qur’an benar-benar s}alih li 
kulli zama>n wa maka>n, membantu para penghafal Al-Qur’an serta 

sebagai penguat dan penyeimbang tafsi>r bi al-Ra’yi. 
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ABSTRACT 

Thesis with the title "TAFSI<R AL-QUR'A<N BI AL-QUR'A<N  

SURAT YA<SI<N (Comparative Study of the Book of Hida>yah 
al-Qur'a>n fi> Tafsi>r al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n by Afifuddin Dimyati 

and the Book Understanding Surah Ya>si>n with  the tafsi>r 
method al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n Izza Rahman)" was written by 

Rumi Chafidzoh, NIM. 1880503230012, with the supervisors 

of Prof. Dr. H. Ngainun Naim, M.H.I. and Dr. H. M. 

Muntahibun Nafis, M.Ag.  

Keywords: Tafsi>r Al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n, Surat Ya>si>n, Kitab Hida>yah 
al-Qur'a>n, Afifuddin Dimyati, Book of Understanding Surah Ya>si>n 

with  the tafsi>r method Al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n, Izza Rahman.  

This research is motivated by the phenomenon of the re-

emergence of several books of tafsir that are interpreted with the 

classical interpretation method, namely the tafsi>r method of al-Qur'a>n 
bi al-qur'a>n which is part of the tafsir bi al-Ma'thu>r. Such as the tafsir 

Hida>yah al-Qur'a>n fi tafsi>r al-Qur'a>n bi al-qur'a>n by Afifuddin 

Dimyati and there is also a book that interprets Surah Ya>si>n with  the 

tafsi>r method of al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n written by Izza Rahman. There 

are differences in the verses used in interpreting the verses in the Ya>si>n 

letter even though they are the same in the method used, as well as the 

background of the two figures. This difference is one of the 

researchers' anxiety to conduct research on the two books. 
The purpose of this research is expected to be able to contribute 

to the science of (1) similarities and differences in tafsi>r al-Qur'a>n bi 
al-Qur'a>n in the  letter Ya>si>n in the book Hidayah al-Qur'a>n fi Tafsi>r 
al-Qur'a>>n by Afifuddin Dimyati and the book MemahamiSu>rah Ya>si>n 

dengan Metode Tafsi>r al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n by Izza Rahman. (2) 
Analyze the contextualization of the interpretation of Surah Ya>si>n and 

the contribution of the tafsi>r method of al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n in the 

modern era. 
This type of research uses a literature study. The approach taken 

is a narrative descriptive approach. Meanwhile, the data analysis 

technique using the method of comparative study or the muqa>ran 

method is by comparing the interpretation of two mufasir figures in 
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using the tafsi>r al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n method when interpreting Surah 

Ya>si>n. 

The results of this study show that (1). The similarities between 

the two interpretations are: using the method of tafsi>r al-Qur'a>n bi al-
Qur'a>n, a mufassir in the same era, namely the 21st century and an 

academic. Meanwhile, the differences are the background of mass 

organizations, the language used, the use of verses in interpreting the 

Ya>si>n letter, and the level of completeness of the verses. (2) The 

contribution of the interpretation of the Ya>si>n letter according to Afifu 

is that it can strengthen the value of faith, moral education, social in 

preaching, becoming an intellectual Muslim, and a means of mental 

health therapy. Meanwhile, the contribution  of the tafsi>r method of 
al-Qur'a>n bi al-Qur'a>n in the modern era is: to reinforce that the verses 

in the Qur'an complement each other, reference material for verses that 

have a meaningful meaning, evidence that the Qur'an is truly s}alih li 
kulli zama>n wa maka>n, to help the memorizers of the Qur'an and as a 

reinforcement and balance  of tafsi>r bi al-Ra'yi. 
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 ملخص 
بالقرآن سورة يسالرسالة بعنوان   في   تفسير القرآن  )دراسة مقارنة لكتاب هداية القرآن 

تفسير القرآن بالقرآن  عفيف الدين دمياتي وكتاب فهم سورة يس بمنهج التفسير  

البروفيسور  مشرفي  مع  حافظة  رومي  تأليف  من  رحمان(  لعزة  بالقرآن  القرآن 

النعيم الماجستير الحكمية الإسلامية والدكتور الحاج محمد الدكتور الحاج عين  

 منتهب نفيس الماجستير الإسلامية. 

: تفسير القرآن بالقرآن, سورة يس, كتاب هداية القرآن, عفيف الدين الكلمات المفتاحية 

 دمياتي, كتاب الفهم سورة يس بمنهج التفسير القرآن بالقرآن, عزة الرحمن.  

هذا البحث مدفوع بظاهرة عودة ظهور العديد من كتب التفسير التي تم تفسيرها  

بأسلوب التفسير الكلاسيكي ، وهي طريقة التفسير القرآن بالقرآن التي هي جزء من تفسير  

المأثور. مثل تفسير هداية القرآن في التفسير القرآن بالقرآن لعفيف الدين ديمياتي، وهناك 

يس بمنهج التفسير القرآن بالقرآن لعزة الرحمن. هناك اختلافات    أيضا كتاب يفسر سورة

في الآيات المستخدمة في تفسير الآيات في سورة يس على الرغم من أنها متشابهة في الطريقة 

المستخدمة ، وكذلك خلفية الشكلين. هذا الاختلاف هو أحد قلق الباحثين لإجراء بحث  

 حول الكتابين.

في علم ) (  1من المتوقع أن يكون الغرض من هذا البحث قادرا على المساهمة 

في التفسير القرآن بالقرآن في سورة يس    صياغة مقترحات حول أوجه التشابه والاختلاف

في  كتاب "هداية القرآن في التفسير القرآن لعفيف الدين الدمياتي و كتاب الفهم سورة يس  

سورة يس ومساهمة ( تحليل سياق تفسير  2بمنهج التفسير القرآن بالقرآن لعزة الرحمن. )

 طريقة التفسير للقرآن بالقرآن في العصر الحديث. 



xxviii 

وصفي   نهج  هو  المتبع  النهج  الأدبيات.  دراسة  البحث  من  النوع  هذا  يستخدم 

سردي. وفي الوقت نفسه، فإن تقنية تحليل البيانات باستخدام طريقة الدراسة المقارنة أو  

القرآن  طريقة المقاران هي من خلال مقارنة تفسير شخصيتين مفسران باستخدام طريقة

 بالقرآن عند تفسير سورة يس.

الدراسة أن )  بين التفسيرين هي: استخدام  1.تظهر نتائج هذه  التشابه  (. أوجه 

العصر ، أي القرن الحادي والعشرين   في نفس  بالقرآن ، مترجم  طريقة التفسير القرآن 

وأكاديمي. وفي الوقت نفسه ، فإن الاختلافات هي خلفية المنظمات الجماهيرية ، واللغة 

في تفسير آية من سورة يس  ، ومستوى اكتمال الآيات.  المستخدمة ، واستخدام الآيات  

قيمة 2) تعزز  يمكن أن  أنها  في  و عزة  لعفيف  وفقا  يس  تفسير  رسالة  تتمثل مساهمة   )

لعلاج   مسلما فكريا ووسيلة  الوعظ وتصبح  في  والاجتماعية  الأخلاقية  والتربية  الإيمان 

فسير القرآن بالقرآن في العصر الصحة العقلية. وفي الوقت نفسه، فإن مساهمة  طريقة الت

في القرآن تكمل بعضها البعض، والمادة المرجعية  الآيات  الحديث هي: التأكيد على أن 

للآيات ذات المعنى الحقيقي، والدليل على أن القرآن هو حقا صالح لكل زمان و مكان ،  

في  الحديث  العصر  في  بالراعي  للتفسير  وتوازن   وكتعزيز  القرآن  خضم    لمساعدة حفظي 

 مشاكل مجتمعية متزايدة التعقيد.

 َ  




